

Le CERCLE FREUDIEN, le 15 mai 2023

Chers amis, chers collègues du Cercle Freudien,

Nous avons le plaisir de vous communiquer les informations suivantes concernant la vie et les activités de notre association.

Dans l'immédiat, retenez les dates suivantes :

- 24, 25, 26 et 27 mai : Convergencia
- 3 et 4 juin : i-AEP
- 9 et 10 juin : La Criée, à Reims
- 17 juin : Paris, « De quoi être fou », ouverture
- 1^{er} juillet : Paris : Rencontre et débat avec les auteurs du numéro de *Che vuoi ?* sur *Le Mal*.

Michèle Montrelay

Un court texte en hommage à Michèle Montrelay a été mis en page d'accueil de notre site, vous voudrez bien le trouver également en PJ à ce document.

Nous vous avons fait part de son décès ainsi qu'aux différentes associations psychanalytiques. (Le site Œdipe a mis également le faire-part du Cercle freudien en première page dans les jours qui ont suivi le décès de notre collègue et amie). Nous sommes tous affectés par sa disparition et gardons en mémoire sa présence si vive et chaleureuse lors de la journée du 19 novembre 2022 que le Cercle avait consacrée à ses travaux.

Les textes des séminaires que Michèle a tenus au Cercle de 2014 à 2018 nous ont été confiés par notre collègue et ami Robert Montrelay. Ils paraîtront intégralement dans le numéro de *Che vuoi ?* à paraître à l'automne. Ils seront un document de travail important et précieux pour tous.

En 2024 paraîtra un autre numéro de *Che vuoi ?* avec des textes inspirés des apports théoriques et cliniques de Michèle Montrelay. Pour ce numéro, un comité de rédaction élargi a été constitué. Il est composé de Jeanne-Claire Adida, Christine Arnaud-Tanner, Françoise Delbary-Jacarme, Jean-Yves Broudic, Pascale Pennel, Martine Maire et Danielle Rivière. Un argument ou appel à contribution sera diffusé prochainement.

Pour les interventions à la journée du 19 novembre 2021, le CA a pris l'option d'une publication interne au Cercle.

Par ailleurs, Michèle Montrelay travaillait à la réécriture de ses principaux articles. Leur publication est en préparation à Campagne Première.

Vie associative

Un nouvel annuaire des membres du Cercle, au format papier, sera réalisé à l'automne. Vous serez invité à aller vérifier vos coordonnées sur le site du Cercle et à nous signaler des modifications éventuelles.

Le courrier du Cercle qui regroupe les activités de l'association sera de nouveau édité en version papier cette année. Dès à présent, veuillez nous communiquer toutes les informations nécessaires concernant vos groupes de travail et séminaires pour l'année 2023-2024. Celles-ci devront nous parvenir au plus tard **en fin juillet**. D'avance merci pour vos contributions.

Locaux du Cercle. Ceux qui souhaitent se réunir dans les locaux du Cercle, merci de contacter préalablement Maryse Le Bleiz, notre secrétaire. Le planning de l'occupation des locaux devra être mis à jour.

Lettres du Cercle. Le troisième numéro est paru en février 2023. Nous vous invitons donc à poursuivre en envoyant vos textes pour le quatrième numéro à l'adresse suivante : lettres.ducercle@gmail.com

Les publications

Le Cercle a financé l'édition de soixante-dix exemplaires des Actes des journées d'études de Lille, aux Éditions Des Crépuscules, qui se sont tenues les 15 et 16 octobre 2022 sur le thème : *Les impasses sexuelles et ses fictions*. Ils seront tout prochainement disponibles à la vente au local du Cercle et en librairie. Nous remercions Daniel Weiss pour sa large contribution à cette parution.

Le numéro de *Che vuoi ?* sur le Mal est sorti chez Érès et a été envoyé aux abonnés.

Une rencontre aura lieu dans les locaux du Cercle le samedi 1^{er} juillet avec la présence du comité de rédaction de *Che vuoi ?* et de certains auteurs de ce numéro. Il y sera aussi question de la bibliothèque.

Convergencia et i-AEP et le groupe de contact

Une réunion du groupe contact se tiendra le 14 mai. Jean Pierre Baschet et Patrick Belamich représenteront le Cercle à cette réunion.

Comme vous le savez, le Cercle freudien est membre de Convergencia et de l'i-AEP (Inter-associatif européen de psychanalyse). Nous accueillons dans nos locaux les coordinations de l'i-AEP. Si vous souhaitez représenter le Cercle et participer aux travaux de ces inter-associatifs, veuillez contacter le CA.

Barcelone, le prochain congrès de Convergencia se tient les 24, 25, 26 et 27 mai, sur le thème : « *Quelle éthique pour la pratique psychanalytique aujourd'hui ?* »

Nos intervenants pour le Cercle seront à Barcelone. :

- Annick Galbiati : « *Une éthique du parlêtre (Lacan)* »
- Pierre Boismenu : « *Comment l'analyste peut-il "porter la parole" aujourd'hui ?* »
- Et en visio-conférence, Sandrine Malem : « *Temporalité du passage entre psychothérapie et psychanalyse* »

Seules les interventions du jeudi 25 mai seront accessibles à partir du lien zoom.

Vous trouverez en PJ l'argument du congrès, le texte des interventions des membres du Cercle et les informations pratiques.

Grenoble le prochain séminaire de l'i-AEP se tiendra à Grenoble les 3 et 4 juin prochains sur le thème « *Art, Réel et Psychanalyse* ». Nous y sommes tous conviés. Marie-José Sophie Collaudin, déléguée du Cercle, nous y représentera. En PJ, l'argument de ce séminaire et son intervention.

AUTRES INFORMATIONS

REIMS, La Criée, les 9 et 10 juin.

XVIII^e Rencontres de la Criée :

« *Résister à la destruction – Transmettre l'ineffable des soins psychiques* »

<https://lacriee51.blogspot.com/2022/08/xviiiemes-rencontres-de-la-criee-les-9.html>

DIJON, Le CA se déplacera pour rencontrer les membres du Cercle freudien de Dijon, à l'occasion de l'intervention de Jean-Yves Broudic le 30 septembre (titre : L'errance moderne des sujets non-dupes)

PARIS, l'automne prochain, le CA organisera une journée des Cartels de la procédure d'inscription de la pratique analytique à laquelle tous les membres du Cercle sont conviés.

Les journées internes des membres de l'association se tiendront **en 2024**, probablement à Paris. Elles seront préparées au cours de l'automne et vous êtes les bienvenus si vous souhaitez apporter vos souhaits, idées et contributions.

Enfin, comme vous le savez nous vous proposons un nouveau thème de l'année :

De quoi être fou dont nous vous avons communiqué l'argument et que nous vous adressons ici en PJ.

Ce thème va se chevaucher au début avec celui de : ***L'enfant au monde***, afin de recueillir le travail de ceux qui avaient prévu d'intervenir à ce propos.

Voici donc les prochaines réunions qui se tiendront dans nos locaux parisiens

Le 17 juin : « *De quoi être fou* » : Ouverture du thème de l'année par Pierre Boismenu
Présidente de séance : Isminie Mantopoulos

Le 1^{er} juillet : Échange sur les publications *Che vuoi ?* sur Le Mal et sur le livre :
L'impasse sexuelle et ses fictions.

Bien cordialement

Le CA